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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DA PARAÍBA 

ATA Nº 13 / 2021 - CBIOTEC- CCB (18.60.01.01) 

Nº do Protocolo: 23074.099114/2021-25
João Pessoa-PB, 28 de Setembro de 2021

ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO DE
BIOTECNOLOGIA/CCBIOTEC DO CBIOTEC/UFPB.

Aos trinta dias do mês de agosto de 2021, às 09:00 horas (nove horas), ocorreu a sétima (7ª)
reunião ordinária de Colegiado de Curso/CCBiotec deste ano. De acordo com as orientações
do Ministério da Saúde e Organização Mundial de Saúde para o isolamento social, devido à
pandemia do COVID-19, a reunião ocorreu de forma remota, pela plataforma Google Meet e
contou com a presença dos seguintes membros: professora Sildivane Valcácia Silva,
coordenadora do curso de Biotecnologia, professora Amália Gama, vice coordenadora do
curso, professor Ian Porto Gurgel do Amaral, representante do Departamento de Biologia
Celular e Molecular (DBCM) e a professora Josiane de Campos Cruz, representante do
Departamento de Biotecnologia (DB). A representante estudantil não compareceu à reunião. A
professora Sildivane saúda a todos e agradece a presença de todos e inicia a reunião
perguntando se os presentes têm algum informe. Todos informam que não há informes. A
secretária do curso, Emília Porto passa então à pauta da reunião e coloca em votação a ata da
reunião anterior (6ª). Todos os presentes aprovam a ata por unanimidade. A seguir, a secretária
passa a relatar a pauta das solicitações discentes. SAMUEL SOUSA SOARES (SIPAC N°
23074.082249/2021-62) e BRUNA LUIZA DUARTE GUEDES (SIPAC N°
23074.082209/2021-75) solicitam o aproveitamento de Estágio Supervisionado III e IV. A
professora Josiane de Campos Cruz lê o seu parecer e diz que de acordo com a Resolução N°
01/2013 - Estágio Supervisionado/CCbiotec, o seu parecer é favorável; colocado em
discussão e não havendo, o parecer é colocado em votação e todos o aprovam. Em seguida, o
professor Ian Gurgel, relata o pedido da discente SHAYENNE EDUARDA RAMOS
VANDERLEY, que solicita aproveitamento de Conteúdos Flexíveis I e II. O relator emite
parecer favorável em conformidade com a Resolução N° 02/2013 - Conteúdos
Flexíveis/CCbiotec. Colocado em discussão e não havendo manifestações, o parecer foi
aprovado por unanimidade. O professor Ian Gurgel apresenta para apreciação e votação em
bloco, do colegiado, o pedido de cancelamento de matrícula em componente curricular dos
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seguintes discentes: LETÍCIA TRAJANO (SIPAC N° 23074.087141/2021-92; Introdução à
Saúde Pública); SAMUEL DUARTE (SIPAC N° 23074.085902/2021-80 - Operações
Unitárias Aplicadas à Biotecnologia e Princípios de Bioinformática); HUELITON
BORCHARDT (SIPAC N° 23074.086554/2021-33 - Introdução a Bioanálise); ANA
LUIZA R. T. FERNANDES (SIPAC N° 23074.086567/2021-70 -Introdução à Saúde
Pública) e MARIA DO CARMO VICTOR (SIPAC N° 23074.087195/2021-89 -
Introdução a Biotecnologia, Princípios Moleculares e Celulares, Princípios de Química
Orgânica e Química Geral). O professor Ian Gurgel diz que não se ateve à justificativa de
cada um dos discentes para emitir o seu parecer, uma vez que a Resolução Consepe N°
27/2021 indica que deve haver a justificativa do discente, entretanto, não explicita quais seriam
as justificativas, e sendo assim levou em consideração todas as justificativas apresentadas e
também levou em consideração o que a resolução diz que deve-se levar em consideração o
calendário acadêmico e que todos os pedidos dos discentes cumprem o prazo do calendário
vigente. A coordenadora coloca em análise os pareceres apresentados pelo relator; não houve
discussão, e colocado em votação, todos os pareceres foram aprovados. A seguir, a professora
Sildivane apresenta em tela para análise e parecer do colegiado, o pedido de cancelamento de
matrícula em componente curricular dos discentes: 1) LUIS FELIPE CAVALCANTI
CARLOS (SIPAC N° 23074.086881/2021-31- Biotecnologia Aplicada à Agropecuária I)
todos aprovam por unanimidade o pedido do discente. 2) ROBERTO GABRIEL DO
NASCIMENTO SILVA (SIPAC N° 23074.086158/2021-55 - Princípios de
Bioinformática). A professora Sildivane diz que o discente Roberto Gabriel no seu pedido
informa que está trabalhando e que teve dificuldade para acompanhar as aulas no trabalho e
que deixa a sugestão de que esta disciplina seja disponibilizado o passo a passo das práticas,
bem como a disponibilização da gravação as aulas para que assim os discentes possam assistir
às aulas em momento oportuno para aqueles que assim como ele estão trabalhando no período
remoto A professora diz ainda que encaminhará a sugestão do discente ao professor da
disciplina, o prof. Edson Folador. Colocado em votação, todos aprovam por unanimidade o
pedido do discente. A professora diz que o colegiado precisa retomar a revisão do PPC do
curso, e que, embora já tenham avançado bastante, está aguardando a curricularização das
atividades de extensão, pois é preciso aguardar essa ação para que não haja necessidade de
haver uma nova atualização do PPC logo após os trâmites da aprovação da curricularização
das atividades de extensão e que a professora Elisângela Afonso, assessora de extensão,
informou que essa ação já está em discussão. A professora Sildivane diz que há uma
preocupação, que é a situação do professor Matheus Araújo, que solicita que suas disciplinas
sejam ofertadas e uma alternativa é que as disciplinas do professor Matheus sejam ofertadas
como optativas uma vez que assim não haveria necessidade de aguardar a revisão do PPC e diz
que há a necessidade do colegiado analisar o pedido do docente e que o Departamento de
Biotecnologia autorize a criação das disciplinas como optativas e que na revisão do PPC duas
das disciplinas do docente se tornem obrigatórias, conforme a proposta original. A professora
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Sildivane diz que gostaria de ouvir os membros do colegiado, embora não seja uma demanda
da pauta. O professor Ian Gurgel diz que concorda com a sugestão da professora Sildivane e
que seja enviado no pedido a ser encaminhado ao departamento, de maneira clara, os motivos
pelo qual será sugerido que as disciplinas sejam ofertadas como optativas e não como
obrigatórias. A professora Josiane pede para ser relembrada quais são as disciplinas e a
professora Sildivane informa que são três disciplinas: MÉTODOS MATEMÁTICOS DA
BIOTECNOLOGIA I e II e BIOESTATÍSTICA APLICADA À BIOTECNOLOGIA. A
professora Sildivane diz que até o momento, o conteúdo destas disciplinas têm sido ofertadas
como cursos livres e o discente participa do curso e recebe um certificado, entretanto, não fica
registrado no histórico acadêmico do discente e se for ofertada como optativa pelo
departamento de Biotecnologia constará no histórico do discente ao ser cursada, caso haja
aprovação. Foi solicitado pelos membros deste colegiado que este ponto discutido seja
incluído na pauta desta reunião ocorrida na presente data e todos aceitaram por unanimidade.
Sendo assim, o colegiado de curso encaminhará ao departamento de Biotecnologia (DB), para
análise e parecer a sugestão de que as disciplinas MÉTODOS MATEMÁTICOS DA
BIOTECNOLOGIA I e II e BIOESTATÍSTICA APLICADA À BIOTECNOLOGIA
sejam criadas como optativas, uma vez que esse processo é mais rápido para sua tramitação e
na revisão definitiva do PPC, com a inclusão da curricularização da extensão, essas disciplinas
voltem à sua proposta original que é: MÉTODOS MATEMÁTICOS DA
BIOTECNOLOGIA I e BIOESTATÍSTICA APLICADA À BIOTECNOLOGIA como
disciplinas obrigatórias e MÉTODOS MATEMÁTICOS DA BIOTECNOLOGIA II
continue ofertada como disciplina optativa. A professora Sildivane pergunta se todos os
membros estão de acordo com a proposta e todos respondem afirmativamente. A professora
Sildivane diz então que encaminhará a solicitação para ser analisada pelo departamento, que
emitirá seu parecer seja este favorável ou não, e reitera que as disciplinas são criadas pelos
departamentos. Nada mais havendo a tratar, a professora Sildivane agradece a presença de
todos e encerra a reunião, da qual eu, Emília Maria Porto de Araújo Lemos lavro a presente ata
que será assinada por mim e por todos os presentes nesta reunião.

João Pessoa, 30 de agosto de 2021.

 
 
 

(Assinado digitalmente em 29/09/2021 11:08 ) 
AMALIA GEIZA GAMA PESSOA 
COORDENADOR DE CURSO 

Matrícula: 1297184 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 28/09/2021 17:22 ) 
EMILIA MARIA PORTO DE ARAUJO LEMOS 

AUX EM ADMINISTRACAO 
Matrícula: 1116112 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 04/10/2021 13:50 ) 
IAN PORTO GURGEL DO AMARAL 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 01/10/2021 10:35 ) 
JOSIANE DE CAMPOS CRUZ 
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PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 2016711 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 2015912 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 01/10/2021 12:20 ) 
SILDIVANE VALCACIA SILVA 

COORDENADOR DE CURSO 
Matrícula: 1652922 

Para verificar a autenticidade deste documento entre em https://sipac.ufpb.br/documentos/ informando seu
número: 13, ano: 2021, documento(espécie): ATA, data de emissão: 28/09/2021 e o código de verificação:

c6a8352e7e

https://sipac.ufpb.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

